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Unafirmadecapitalchinoeiraníhará
todoterrenosdebajocosteenlaBahía
LaJunta anuncia la instalación inmediata de Zahav Motor en el suelo libre
junto a Delphi y espera una inversión de 5° millones y 54° nuevos empleos

Elconsejero de Innovación también prevé la implantación de otras tres firmas

ÁLEX MEDINA R.

Lamoneda de la industrialización
en la Bahía de Cádizcayódosveces
en la mañana de ayer. A primera
hora salió cruz, cuando Altadis
anunciaba el desmantelamiento
de su planta en la capital. Y a
mediodia rodó hasta salir cara, al
anunciar el consejero de Innova-
ción, Francisco Vallejo, que en
pocos meses empezará a cons-
truirse una nueva planta de auto-
moción que podria generar unos
540nuevos puestos de trabajo.

ZahavMotor,que así se llama la
¡,mpresa que ha confirmado su
implantación en la provincia,
invertira unos 50millonesde em'OS
y,para los que se sitúen en el ban-
do de losescépticos,se podria con-
siderar comouna buena señal que
el Ministerio de Industria ya ha
concedido al proyecto una ayuda
(un préstamo de ocho millones de
eW'Oscon interés cero a devolver
en 15años). Es decir, que parece
un valor más que seguro.

¿Y de dónde ha salido esta
empresa? De las estepas soviéti-
cas y del pqjante dinero chino. Al
fondo,podríaestar también el capi-
tal del petróleo que pone encima
de la mesa Irán. Produce todote-
rrenos que se destinan a <<losmer-
cados emergentes», es decir, que.
son vehiculos con un coste y un
precio de venta por debajo de lo
habitual en este segmento (que
tiende a ser de gama alta).

El responsable de la adminis-
tración autonómica en materia de
atracción de empresas presidió
ayeren Cádizla comisión de segui-
miento del Plan Bahía Competiti-
va (elpaquete de medidas valora-
dasen 1.500millones de eW'Osque
elGobiernode Sevillaaprobóa raíz
del descalabro de Delphi). Tras
informar a los agentes sociales y
económicos,compareció en rueda

~~..

INFORMACiÓN. La Junta informó a empresarios y sindicatos del desarrollo del Plan Bahía./ A.v.

¿Qué es Zahav Motor?:Nació en
1981 para construir vehículos para
la antigua URSS. Años después,
también fabricó maquinaria agrí-
cola para Estados Unidos. Durante
los años 80 se especializa en la pro-
ducción de camiones, se expande
por la ya Federación Rusa y abre
una segunda planta en Egipto. En
1999, abren otra en Irán donde
construye pick ups y en 2004 los
problemas políticos en Rusia le obli-
gan a suministrar vehículos exclu-
sivamente desde el país persa.

de prensa y desveló que Zahav
Motor cuenta con capital de China
y de Irán y que ha elegido la Bahia
"por su posición estratégica» res-
pecto a uno de sus posibles grane-
ros de conswno: Áftica. De momen-

to, Zahav dispone de plantas de pro-

Actual estructura: En2005, nace
la marca Zahav Motor, dedicada
sólo a todoterrenos. Tiene plantas
en Asia (que produce 60.000 uni-
dades al año), Irán y Egipto, éstas
dos últimas reforzadas por medio
de joint ventures que han tortale-
cido el músculo financiero de las
factorfas. También se extienden a
Turquía (24.000 unidades), a tra-
vés de otro acuerdo con el Gobier-

no jordano. Elobjetivo es dar el sal-
to a lospaísesemergentes.EnEspa-
ña, tienen sede comercial en Mijas.
y Zahav significa «oro» en hebreo.

ducción en China, Rusia, Egipto y
Turquía. La Junta cree que ahora
tocaba dar el paso hacia el mundo
occidentaly de aIú la elecciónadop-
tada de venir a Cádiz. En concre-
to, la planta de la firma de auto-
mociónse edificará (siempresegún

Unempresadebioalimentaciónrecibeel
PremioJovenEmpresariodeAndalucía
;1emprendedor Ramírez Fajardo trabaja para la mejora de la nutrición

LA VOZ----
~ltonioRamirez Fajardo, empre-
ario de 33años creador de la flr-
la almeriense Biogolden Nutra-
,,,ticals, recibió ayer en Cádiz el
. Premio Joven Emprendedor
ndaluz, una distinción que con-
3de anualmente la Asociación
óvenes Empresarios (AJE) de
ndalucía con el patrocinio de la
gencia de Innovación y Desarm-
ode la Junta de Andalucía y el

Instituto Andaluz de la Juventud.
Esta empresa aplica la investi-

gación para desarrollar nuevos
procesos tecnológicos innovado-
res que permitan un de¡;arrollo
sostenible de la industria nutra-
céutica en armonía con el medio
ambiente y minimizando el
impacto de sus productos sobre
los consumidores. De esta mane-
ra, Biogolden surge para dar solu-
ciones técnicas y comerciales a
las industrias agroalimentarias

con el objetivo de que éstas pue-
dan desarrollar nuevos alimentos'
saludables con un contenido nutri-
cional dirigido a diferentes colec-
tivos de personas.

Biogolden, que cuenta actual.
mente con siete personas en plan-
tilla, prevéfacturar en 2008un total
de 306.000eW'Osy convetirse en un
puente entre la alimentación la
salud y el medioambiente.Suámbi-
to de actuación lo tiene en Anda-
lucía, Murcia, Extremadura y Cas-

el consejero) en los terrenos ane-
xos a la factoría de Delphi y que
fueron adquiridos por el propio
Gobierno andaluz hace unos años
cuando la marca norteamericana
empezóa soltar lastre en forma de
suelo. Este solar estaba destinado
para otra de las firmas del proce-
so, Aeroblade, especializada en la
construcción depalas para parques
eólicos. Al parecer, este productor
requiere de algo más de espacio y
de mejores accesos,por lo que Jun-
ta y dirección trabajan en una ubi.
cación más adecuada.

Los plazos de implaniación son
inmediatos y el objetivo de la fac-
toría seria el de recibir los distin-
tos kits y ensamblar los vehículos.

Como inmediatos deberían ser
igualmente los acuerdos con otras
tres empresas que se asentarán en
la Bahla a rebufo de las ayudas y
el esfuerzo que la Junta está desti-
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Ficosalograel .
dinero para
ampliar capital
El consejero de Innovación
vino ayer cargado de noti-
cias. Entre ellas, la defvis-
to bueno conseguido por la
empresa Ficosa para su
ampliación de capital en
100millones de euros. Esta
compañía sería parte fun-
damental de Alestis,la fir-
ma que englobaría a la pro-
pia Ficosa, el Grupo Alcor
y Sacesa (que es la división
de aeronáutica de la propia
Junta). Tras meses de pro-
blemas en la búsqueda de
financiación que ampara-
se el acuerdo, llegó el sI:
Caixa Catalunya y el Insti-
tuto Catalán de Finanzas
pondrán el 50% y el resto
será respaldado por Unica-
ja, Cajasol y el Banco Euro-

- peo de Finanzas. Ahora
queda pendiente CÓIIl()que-
da organizada definitiva-
mente la nueva empresa.
Su objetivo será el de aspi-
rar a fabricar componentes
para el A-380de Airbus y
ser un referente en el seco
tor aeronáutico europeo.
En Cádiz, se ubicaria en I'!
planta de Delphi y crearía
unos 1.200empleos.

nando a la reindustrialización de
la zona. El titular de Innovación
adelantó que esas tres compañías
«son muy importantes» y dejó la
impresión de que todo lo conse-
guido hasta el momento se podria
quedar pequeño.

Más de 3.400 empleos
Ese camino recorrido era el objeti-
vo inicial de una reunión de la comi-
sión intensa. En.ella, el consejero
certificó que las diez empresas que
han acordado su desembarco en la

Bahía desde el cierre de Delphi con-
tinúan con susproyectos (en dis-
tintos grados de ejecución: desde
las ya en marcha a las que esperan
licencias municipales o las que aún
buscan el suelo más adecuado).

ti COI1EI<I'A I.A NOTICIA

Puede comentar esta noticia en nues-
tra web.
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PREMIO. El premiado, ante el consejero y los empresarios./ N.R.

tilla la Mancha. El galardón fue
entregado por el consejerode Inno-
vación, Ciencia y Empresa, Fran-
cisco Vallejo, en una ceremon'ia
celebrada anoche en el Baluarte

de los Mártires, a la que asistió la
alcaldesade la ciudad, TeófllaMar-
tinez, además de una importante
representación del tejido empre-
sarial gaditano.

+
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o CENTRO DE TABACO o CIGARRILLO A FÁBRICA DE PICADURAS

A Relocali~ción= NoCambia

La planta deAltadis estará
al borde de esfumarse en
2009 consólo 65 empleados
Imperial Tobaccocerrarádos líneasde producción y dejará únicamente la de tabaco
expandido y el almacén ubicado en el recinto exterior de Zona Franca Laplanta,
enorme y sobredimensionada,se mantendrá intacta: habrá 2.350 m2 por trabajador

Beatriz Revilla/ CÁOIZ

Tres de la tarde. El aciago 19 de ju-
nio ha llegado y los presagios más
agoreros se han cumplido. "No es
un cierre, pero como si lo fuera".
Imperial Tobacco parará en 2009
dos de las tres plantas del centro
industrial tabaquero de Cádiz y
mantendrá sólo la producción de
tabacq expandido yactividades 10-
gisticas en el almacén ubicado en
el recinto exterior de Zona Franca.
Como si de un flash del futuro se
tratara, la fábrica está vaCÍa. Ni si-
quiera se ve un alma en la nave de
expandido, la que sobrevivirá al
desembarco de la Imperial, no de
la armada, sino de la multinacio-
nal británica que el pasado enero
completó la adquisición del grupo \
ms'QaI\oñan<:és !\ltadis.
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ta gailitana en lOS llifunos quince
años. Un expediente cada tres
años. La periodicidad ha golpea-
do fatalmente al centro gaditano:
el último ERE fue en 2005. Esta-

mos en 2008 y un nuevo recorte

laboral ha comenzado, pero no se~
rá simplemente uno rnás. La previ-
sión de la compañía es eliminar
226 empleos de los 291 actuales
(en marzo pasado eran 301). Sólo

De la plaza de Sevillaa la Zona Franca
En una ciudad sin suelo para ga-
rantizar su desarrollo industrial,
conseguir 153.500 metros cua-
drados para construir una de las
fábricas de tabaco más moder-
nas del mundo fue todo un lo-

gro. La fábrica de la plaza de Se-
villa, levantada en el siglo XIX y
ampliada en diversas ocasiones,
se había quedado pequeña y
técnicamente desfasada. El his-

tórico edificio era especialmente
goloso. El propio El Corte Inglés
lo había mencionado como posi-
ble sede de la firma comercial

en Cádiz y, más adelante, sería
candidato a ser sede de la Facul-
tad de ~có!\ómicas a!\tes de

\:\'Q'\\"'\~\mo.\"'~ ~'\\ \).'\\ <:s:::.':":",~\~~o.-

laCIO ae tOT\g!e~o~. \.o 'Iá'oTW.'O
pasó a manos de la ciudad en
1985. El entonces alcalde, el so-
cialista Carlos Díaz, firmó un

acuerdo cpn el.entonces delega-
do del Estado en la Zona Franca, '

Juvencioflllaeztu, por el que el
Consorcio cedía 153.500 metros

cuadrados de suelo para levan-
tar ~Inuevo complejotabaquero. .

Posteriormente, 1i4.800 metros

DAltadis
153.000m'

lIiIIZona Fiscal

Altadis- Almacén

(Suelo p,.piedad de ZF)

38.509 m'

c\).'Oa\'Oa~,>ae e,>\~\~\\~'\\~ '\)0.'>'0-
ron a ser propiedad de Tabacalera,
a cambio de su vieja sede del cas-
co antiguo de la capital. La empre-
sa, entonces de capital público,
firmaría un arrendamiento con la

ZonaFranca de 38.700 m': para
completar sus .instalaciones. Sólo
este terreno es hoy propiedad del
Consorcio. El resto, forma parte
del patrimonio de Imperial To-

\)",-c~.\2.'\'\\o.\'-"\\" ~~ ,,,,,,,'-"'''''

ra a laentrada de la capital se
acompañó con la concesión de
la medalla de oro de la ciudad a

la empresa pública por parte del
Ayuntamiento, lo que acabó con
la dimisión de dos de los conce-

jales socialista. Un siglo va a
cumplir los depósitos de Loreto
cuyo futuro sigue siendo igual-
mente incierto.

-

65 trabajadores permanecerán en
el centro a partir del 1 de enero
2010. Las desvinculaciones segui-
rán las pautas del último ERE, de
forma que serán prejubilados los
mayores de 52 años (198 trabaja-
dores) con algo más de un60% de
su salario actual yotros 28 podrán
acogerse a bajas incentivadas o
traslados preferentes a otros cen-
tros productivos.

Además de la plantilla, el comité
de empresa alertó sobre la despro.
tección en la que quedará otro cen:
tenar de empleados perteneciente
a la industria auxiliar -manteni-
miento, vigilancia o limpieza -,
"para los que no hay previsto nin-
gún plan de prejubilación o in-
demnización", según advirtió la
presidenta, Carmen Pérez (AO).

De~s65ru~Dñmffi~s.una
"em.\.e=,\"-eó.ffi:,,-\\.'6'a~'a'a'am"'~'a-

<'>.,,'"\>"",,,,,,e,,\.,, \>~<:>~"-m""",,,""",,-
tras que elresto ocupará pUestos de
administración, almacenamiento
o mantenimiento. A su disposición
quedará un complejo sobredimen-
sionado de 153.000 m', un mundo
de 2.350 por trabajador.

"Al menos, nos podemos consi-
derar dichosos frente a Alicante",
según parafraseaba Carmen Péiez
al director de la planta, Mantl~l
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CONTUNDENCIA El comité de empresa reclama a la l. LOGROÑO y ALICANTE. La cara y la cruz de la reorganización: la

Administración una postura "clara de defensa del elTlpleo en la Bahía" . primera absorberá la producción de la planta alicantina tras su cierre

Checa. Las palabras del máximo
ejecutivo no ocultan una resigna-
ción, algo como "aquel que no se
consuela es porque no quiere". La
alusión se refiere al cierre total de

la planta alicantina, donde traba-
jan 338 personas, y el traslado de
su producción de cigarrillos ne-
gros a Logroño y Radom (Polo-
nia). Éste será el centro español
más damnificado porel proceso de
reestructuración de Altadis tras su

integración en Imperial Tobacco.
Su clausura es la máxima expre-
sión de la nueva "filosofía Impe-
rial", tal Ycomo destaca la compa-
ñía en su comunicado, que no es
otra que la "minimizacióf¡ de las
inversiones en' infraestructuras" a

través de la integración de todo el
proceso de producción, antes dis-
perso en varios centros.

Por ejemplo, Cantabria, otra de
las beneficiadas con la reorgauiza-
ción, absorberá toda la producción

'FILOSOF(A IMPERIAL'

La nueva estructura busca

integrar todo el proceso

de fabricación que antes

se repartía en centros

europea de cigarros (puros) del
grupo tabaquero. Se convertirá en
su únicoreferente comunitario, co-
mo también lo será Logroño en la
fabricación de cigarrillos -donde
también se hatán las ligas que aho-
ra' proceden de Cádiz- de forma
compartida con Polonia, el país
qUe, sin duda, ha recibido elm.ayor
espaldatazo de Imperial porque no
sólo no se recortatán empleos; sino
que se reforzarán las dos plantas
actuales con 312 nuevos puestos de
trabajo "con salarios mucho más
bajos que los nuestros y una situa-
ción laboral mucho mejor", según
apostilló Catmen Pérez.

En España, el aumento de la
plantilla en Cantaoria y Logroño
será de 117 personas, pero las su-
presiones de empleo en Alicante,
Cádiz y Palazuelo (Cáceres), ade-
más de los servicios centrales, se-
rán de 830, mientras que en Fran-
ciallegatánalos 1.060.

El impacto en el complejo gadi-
tano resultará brutal porque redu-
cirá un 77,7% el, ya de por sí, esca-

SOpersonal. Despuéf de dejat atrás
épocas gloriosas con dos mil1ates
de empieosenPlocia, había pasado
de 1.157a 330 operarios en su ac-
tual residencia de Zona Franca. Un

resquicio mínimo de una industria

El futuro de los

depósitos es aún
una incógnita

Esta primera reorganización
emprendida por Imperial To-
bacco no ha afectado a Logis-
ta, la filial 100% perteneciente
a Altadis y propietarias de los
depósitos de tabaco de la ave-
nida Juan Carlos I de la capital.
Fuentes de la compañía asegu-
raron que la posible cesión de
este bello c()mplejo arquitectó-
nico es un proceso al margen
de la reestructuración produc-
tiva y administrativa iniciada
por la fimna británica y, en
cualquier caso, discurrirá por
otros caminos, como puede
ser la negociación directa entre
la empresa logística -también
integrada en Imperial Tobacco-
y el Ayuntamiento de Cádiz.
También queda en el aire el fu-
turo inmediato del propio cen-
tro, que a partir de 2010 ten-
drá sólo 65 trabajadores y una
producción muy reducida para
la gran capacidad de la planta
de Zona Franca.

tabaquera arraigada en Cádiz des-
de 1741. 267 años de historia que
están al borde de esfumatse por-
que, según teme Catmen Pérez, es
"una barbaridad yuna amenaza de
que en un futuro no muy lejano
pueda desapatecer".

La razón de esta mal presagio es
que la "agonía" en que se verá su-
mida Cádiz no. concuerda con su
"filosofía" de concentración de la

actividad, especialmente por la
existencia de un centro gemelo en
la localidad francesa de Le Havre,

un nudo ferroviario, maritimo y
logístico a nivel mundial. "Alpate-
cer"; según la portavoz laborá!, Le
Havre no estaría prepatado "toda-
via" pata asumir la producción ga-
ditana, pero seria cuestión de
ti!'ffiPO que sí lo estuviera.

Por eso, la postura del comité de
. empresaes radical:"Yano valen
palmaditas en la espalda de las ad-
ministraciones; hacen falta postu-
ras muy clatas en defensa del em-
pleo, sobre todo en una Bahía don-

o de aún no nos hemos recuperado
de Delphi ynos llega otro mazazo",
concluyó Pérez, que ironizó al re-
matCat que "la empresa no se esta
saltando ninguna legalidad vigen-
te, está cumpliendo las leyes que
hicieron nueStros legisladores".

VALORA.COI\U!$

Carmen Pérez
PRESIDENTADELCOMITÉ (AO)

"Nadie se cree que
seguirá abierta

con 65 personas"
Añotrasañoy décadatras dé-
cada,lahistóricasindicalista
CarmenPérezhavistocómola
plantilladeAltadis.antesTaba-
calera.haadelgazadosinningu-
nacuradenuevasincorporacio-
nes,Desde1977noentranadie
ennómina,Ahora,sóloacierta
adecir:"Nadieensusanojuicio
puedecreerqueestoseguirá

,abiertocon65trabajadores".

Charo Castañeda
MIEMBRO DELCOMITÉ (CCOO)

"El entorno de
la Bahía se va a

quedar muerto" -

Lasindicalista recuerdaque eo-'
misionesObreras lo "veníaanun-
ciando desde hacíatiempo", Pre-
veíanque podíaser "salvaje"y
reconoceque el procesoserá
"irreversibleporque los objetivos
de la empresason bastanteda-
ros". aunque"siempre están las
negociaciones".Laconsecuencia
al final seráque "el entorno de la
Bahíase va a quedar muerto",

Milagros Oliva
MIEMBRO DELCOMITÉ (UGT)

"El palo es muy
gordo; sólo queda
algo testimonial"
"No es un cierre pero como Si
lo fuera". Lafrase de Milagros
Oliva encierra el sentimiento

común de los tabaqueros. El
palo. el "impacto". reconoce,
"han sido muy duros" y la ma-
yor incógnita es cuánto tiempo
mantendrán la producción
"testimonial" que Imperial To-
bacco deja en Cádiz.

Encarna Riquelme
PTADELCOMITÉDEALICANTE

"Es un mazazo.
Nos ven como a
números"
Lafábricade Alicante cerrará a
finales de 2009 y la presidenta
de su comité de empresa, En-
cama Riquelme, no puede con-
siderarlo más que un «maza-
zo» que refleja que la empresa
ve a los 338 trabajadores «co-
mo a números». La producción
de cigarrillos negros de la plan-
ta se trasladará a Logroño y Ra-
dom (Polonía).
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"No hay
duda de que..es un cierre
encubierto"
Algunos trabajadores de Altadis creen
que la empresa "está maquillando el
definitivo final de la factoría de Cádiz"

Joaquin Benitez/ CÁDIZ

Cádiz siguen siend.ola ciudad que
más ymejor sonríe. PráctiCamen-
te lo ven comouna liberación. Los
trabajadores de Alradisque saben
que cumplen con el perfil idóneo
para engrosar el grupo de los 240
que verán la calle de aquí a finales
de 2009 son los que sonreian, y
los que aparecen como los perde-
dores son los que se quedan.

"Son 33 años en esta empresa y
muchos EREa nuestras espaldas.
Creo que ya está bien. Con 52
años ya nos merecemos algo me-
jor que quedamos aqw~. Con una
inevitablesonrisa, una trabajado-
ra de Alradis que prefería no dar
nombre, se expresaba asi. Y algo
parecido pensaba otra clúca que
iba con ella hacia el interior del
supermercado Supersol, cercano
a la factoría: "No es para reirse,
sin duda, pero ya hemos dado to-
do lo que teníamos que dat'. Sin
embargo, otra mujer que iba con
ellos, algo más joven que las dos
primeras se expresaba de forma
muy.distinraycon un talante algo
menos sonriente: ella sí se queda
en Alradis."No sabemos qué va a
pasar con nosottos cuando llegue
enero de 2010yesoes peo!".

A la cafetería de Supersol iban
llegando a 'picotazos' obreros de

Alradis aprovechando su ratito
del caféde por la.tarde. Guillermo
llegaba al lugar para comprar al-
go para comer. Guillermo tam-
biénse queda enAltadis. "Serrara
de un cierre encubierto con roda
seguridad. Están maquillando el
cierre de Cádiz". Guillermo, al
igual que las tres chicasque minu-
ros antes accedían al super, decía
sorprenderse de manera especial
ante el anuncio del cierre de la
planta denominada del PPL
(planta de Preparado de UgasJ
porque "es el corazón de la facto-
ría y si desaparece es porque de
aquí a 2010 muere esta fábrica".
José Anronio atendió a este me-
dio CORsu hija pequeña en brazos
que miraba a su padre mientras
éste expresaba su descontento.
José Anronio se queda en Altadis.
"Alestar tan castigada esta zona
no se han atrevido a cerrarla co.
mo han hecho con Alicante." 48
años de edad y 25 en Altadis. "Los
que se van lo están celebrando
porque se van bien y, además, es- .
taban deseando irse". Yrecuerda
que ya han sido cincÓlos EREque
han 'castigado' a Altadis y "cada
ERE es un trauma más "ennues.
tras vidas". José Antonio teme
que ahora lleguen los traslados
porque "sesenra son muchas pero
sonas para una única planra y yo

o

A sus 48 años, José Antonio, que prefirió no prestar su imagen, lleva ya 25 años prestando servicio a Altá'M~:=-'
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El camarero de la cafetería del Supersolle pone un café a Santiago mientrasatiende a Diario de Cádiz. ¡O,,,,.ZA

me tendría que ir buscando la vi-
da pero, ¿dónde me voy a colocar
cim laedad que tengo?".

Santiago parecía también muy
desanimado: "si pudiera me iría
esta misma tarde". Según afIrma,
sentado frente a la barra de la ca-
fetería, con las primeras regula-
ciones de empleo empezaron a
someter a los trabajadores a mu-
chas presiones. "Yo me llevé 20

años fijoen el rurno de tarde y lle-
garon los nuevos jefes y empeza-
ron a pasarme a la mañana, a la
noche, al fin de semana. Me han
ido destrozando poco a poco".
Santiago sabe que "losque se que-
dan o los que nos quedemos esta-
mos toralmente vendidos y en
cuanto puedan nos echan ynadie
se enterará. Yano sé cómo podre.
mos aguanta¡".

CRISIS EN LA BAHíA

" Al estar tan

castigada esta
zona, no se han atrevido
a cerrar la factoría
directamente como han
hecho en Alicante"

LA CONGREGACIO"NRELIGil.OSADELAS HERMANITAS DE LOS POBRES

HNECESITAN TU AYU.DA!!
Colabora con las obras de rehabilitación urgente de su residencia de ancianos de El Puerto de Santa María

con I.In~:aport?\clóneconómica.

i Puedes hacer el ingreso en esta cuenta:
Banco de Andalucía: 0004 3246 32 0600074207

Para que Las Hermanitas de los Pobres puedan seguir desarrollando su impagable labor solidaria
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MOVIMIENTOSLABORALES Obr~ros de Altadis afirman que

desde que empezaron. los EREestán sometidos a,mucha presión I

REACCIONES Ignacio García (lU) afirma que "supone dejar bajo
, mínimosa latabaqueray condenarlaasuprogresivadesaparición"

Francisco Vallejo. Consejero.eJe Innovación

"Es un recorte injustificado"
Elconsejero advierte de_que ni las cuentas ni la actividad de la empresa muestran la necesidad de
recurrir a la reducción. LaJunta dice que no aceptará ninguna medida sin cbnsensuar con la plantilla
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M.Mateo/ J.A.LópezI CÁDIZ

Elconsejero de Innovación, Cien-
cia y Empresa, Francisco Vallejo,
manifestó ayer que "no estájusti-
ficado"el recorte de empleo plan-
teado por Altadis para su planta
de Cádiz. En rueda de prensa Va-
llejo explicó que la pérdida de
236 empleos fruto del recorte de
plantilla tras la integración de la
firma en la empresa Imperial To-
bacco, habrá de ser justificada
"muy claramente" y ha añadido
que desde la Junta no están con-
formes "en absoluto" con la medi-
da anunciada por la multinacio-
nal. De esta forma, el consejero
ha sostenido que Cádiz y la indus-
tria andaluza han hecho "todos.
los sacrificios" que había que ha-
cer con respecto a Altadis, ya que
en los últimos años ha existido
una disminución de plantilla
"muy importante".

Además, el consejero de Inno-
vación ha explicado que por los
datos que maneja la Administra,
ción Autonómica, no creen que
exista justificación alguna para
un recorte de empleo de estas ca-
racterísticas, ya que ni las cuentas
ni la actividad que presenta la em-
presa da muestra de la necesidad
de recurrir a una reducción de
plantilla.

Mientras tanto, la Consejería
de Empleo señaló que se opondrá
"a cualquier medida traumática
que no sea consensuada con los
trabajadores".

REACCIONES
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RafaelRomán
"Es un nuevo
ataque frontal al
empleo en Cádiz"
Elportavoz del grupo municipal
socialista y diputado en el Congre-
so, Rafael Román, calificó como
"inasumible" el número -de pues-
tos de trabajo que se van a supri-
mir en Altadis. Román señaló que
una n~eva multinacional, antes
Delphi y ahora Imperial Tobacco,
"realiza un nuevo ataque frontal al
empleo en Cádiz". El portavoz so-
cialista considera que la empresa
no corresponde con lo que el
Ayuntamiento realizó en su día
"ayudando con los terrenos a esta
empresa yque ahora privatizada
responde con una nueva reduc-
ción de empleo que convierte a la
fábrica de Cádiz en una simbólica

de tabacos". Esto, "empobrece
nuestro panorama industrial".

Ignacio García ,

"Es la muerte para
esta fábrica de
Altadis"
El parlamentario andaluz de Iz-
quierda Unida por Cádiz, Ignacio
García,calificóayer como "la
muerte para Altadis en Cádiz" el
anuncio de recorte de plantilla. Es-
to, según G.arcía, "supone'oejar
bajo mínimos a la tabaquera y
condenarla a su progresivadesa-
parición. El parlamentario izquier-
dista considera que el recorte pre-
vistoes "otrogolpe';para la Bahía
y "la manifestación de la escasa
consideración que las administra-
ciones tienen hacia Cádiz".Eldi-
putado confía en que todas las ad-
ministraciones, "con la Junta de
Andalucía a la cabeza, muestren
su más radical oposición a esta
nueva destrucción de empleo en la
Bahíade Cádiz. .
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Miguel González
"Creo más en las
empresas
autóctonas"
El presidente de la Confedera-
ción de Empresarios de Cádiz
(CEC),Miguel González Sauce-
do, recibido con "tristeza y preo-
cupacíón" el anuncio de nuevos
recortes. El líder de la patronal
gaditana señaló que "desgracia-
damente" el fenómeno de las lo-
calizaciones "van a seguir ocu-
rriendo", por lo que dijo que cree
más en las empresas autóctonas
de la zona "que invierte en recur-
sos endógenos,al contrario que
estas multinacionales que cam-
bian las fábricas como chinche-

tas en un mapa", González Sau-
ceda se mostró preocupado por-
que este recorte "es un suma y
sigue" y cree que esto "repercute
en otros sectores".

l
TeófilaMartíne~
UHayque procurar
minimizar el
impacto"
La alcaldesa de Cádiz, Teófila
Martínez, afirmó ayer que se en-
contraba "desolada, consterna"
da", aunque envió un mensaje a
las "autoridades competentes"
para que no se crucen de brazos:
"Espero que las autoridades de la
Junta de Andalucía y del Gobier-
no central intenten que el impac-
to sea menor que el anunciado,
que demuestrén la misma capa-
cidad de negociación que con
Delphi, aunque espero que el re-
sultado sea distinto". Aquí no sé
ha hablado de cierre. Hay que
minimizar el impacto. Lograr que
en lugar de que se destruyan
más de 200 empleos, que sean
más 200 los trabajadores que
permanezcan en la factoría".

* SUZUKI
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ROTA

La Costilla, sin toldos y
sin sombrillas de alquiler
Costas obliga a que todo el dominio público marítimo y
terrestre quede libre al fina~de cada jornada playera

HerminiaRomeroI ROTA

El pasado. do.mingo. co.menzaba la
tempo.rada alta de playas y co.n
ello., se iniciaban to.do.s lo.s servi-
cio.s que a diario. o.perarán para
atender a la gran cantidad de tu-
ristas que se acercarán durante el
verano. a la lo.calidad.

Servicio.s co.mo. el de megafo.-
nía, aseo.s, bo.tiquines, punto.s de
info.rmación, po.stes SOS, salva-
mento. o. limpieza están a pleno.
rendimiento. durante to.do.s lo.s dí-

as de la semana y así co.ntinuarán
hasta el 14 de septiembre. Lo.ha-
rán en ho.rario. de do.ce del medio.-

día a o.cho.de la tarde aunque hay
servicio.s, co.mo. el de Protección
Civil o. limpieza de las playas que
se inicia algo. más temprano..

En este año. 2008 ~sta tempo.ra-
da veraníega cuenta co.n algunas
no.vedades. Entre ellas, la que más
afecta y mo.lesta en cierto mo.do. a
lo.s ciudadano.s, es la de la ausen-
cia de to.ldo.s. Yes que definitiva-
mente, la Dirección General de
Co.stas ha prohibido. la co.lo.cación
de lo.s to.ldo.s que a lo. largo. de la
playa de La Co.stilla se han venído.
instalando. desde hace año.s para
dar so.mbra a aquello.s ciudadano.s
que lo.alquilaban bien po.r meses o.
tempo.radas.

El Ayuntamiento. ha prorro.gado.
este servicio. en do.saño.s y definiti-

Imagen de archiva de las taldas en la playa de La Costilla.

vamente, ha desaparecido., ya que
Co.stas o.bliga a que to.do. el do.mi-
nío. público. maritimo. y terrestre
quede libre al final de cadajo.rna-
da playera. En su día, desde la de-
legación de Playas se habló de sus-
tituirlo.s toldo.s po.run servicio. de
alquiler de so.mbrillas y sillas pero
este co.ncurso. ha quedado. desierto.
y de mo.inento., lo.susuario.s de pla-
yas tan co.ncurridas co.mo.La Co.sti-
lla tendrán que cargar con su pro-
pia so.mbrilla si quieren so.mbra.

El delegado. de este área, Anto.-
nio. Alcedo., asegura que el proce-
so. va lento. pero no. descartan la
po.sibilidad de que este servicio.
pueda po.nerse en marcha a lo.lar-
go. del verano.. Otras de las no.ve-
dades co.n las que este año. cuenta
la playa de La Co.stilla, es el au-
mento. del número de po.stes de
megafo.nía, una zo.na de juego. pa-
ra niño.s y una red de agua no. po.-
table que servirá para el baldeo.
del paseo. maritimo..

CHIPIONA

LaFAMP
destaca la
participación
democrática

en la Agenda 21

La Federación ha creada en

su;página web el abservataria
de so.stenibilidad lecal

Juan Mellada / CHIPlo.NA

El ho.tel Chipio.na fue ayer esce-
nario. de la jo.rnada de la Fede-
ración Andaluza de Municipio.s
y Pro.vincias (FAMP) dedicada
al desarro.llo. so.stenible y al tra-
bajo. en la red. El acto. de inau-
guración co.ntó con Antenio.
Ro.ldán, vicepresidente prime-
ro. de la Diputación de Cádiz;
Jo.sé Antenio. Barroso., vicepre-
sidente de la FAMP Yalcalde de
Puerto. Real, el alcalde de cm-
pio.na Manuel García y la direc-
to.ra general de Cambio. Climá-
tico., Maria Jo.sé Asensio., quien
o.freció la co.nferencia Hábito.s
saludables ante el cambio. climá-
tieo.

Entre lo.s o.bjetivo.s de la jo.r-
nada, analizar las po.líticas eu-
ro.pea, españo.la y andaluza res-
pecto. a la Agenda 21 y po.ner a
dispo.sición de lo.sgo.bierno.s lo.-
cales una herramienta telemá-

tica que favo.rezca el intercam-
bio. de experiencias. Para ello.se
ha creado. en la página web de
la FAMP el o.bservato.rie de So.s-
tenibilidad Io.cal. Los asistentes

a la jo.rnada abo.rdaro.n la im-
po.rtancia del desarrollo. de la
Agenda 21 como. participación
demo.crática de lo.sciudadano.s
en el destino. de sus ciudades.
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OLVERA

Concurso municipal
de cortometraje
por el móvil
El Ayuntamiento. de Olvera o.rga-

niza el primer certamen de crea-
ción de co.rto.metrajes co.n móvi-
les co.n el o.bjetivo. de apo.yar las
iniciativas creativas más inno.va-

do.ras. Bajo. el título. Mavilízate,
lo.s creado.res, mayo.res de 16
año.s, díspo.ndrán de un máximo.
de cinco. minuto.s para vo.lcar en
su co.rto.metraje lo. que quieran
co.ntar. El Co.nsisto.rie abre la re-

cepción de trabajes hasta el 25 de
julio. de 2008. La temática será li-
bre y se pedrá enviar un máximo.
de tres ebras en fermato. dvd, cd
(divx), junte con la ficha de ins-
cripción. Per etra parre, el Aula de
la UNED de Olvera acege hey, a
las o.cho. de la tarde, una co.nfe-
rencia titulada Un pasea par la
GealagíadeO/vera. Lacita estará a
cargo. del profeser de Bielo.gíay
Geelegía del Instituto.de Educa-
ción Secundaria Zaframagón, Fa-
bián Villalta. EA.

BARBATE

Mejoras en la regulación del
tráfico en la travesía de Zahora
Vecino.s y visitantes de la pedanía barbateña de Zahera dispo.ndrán
a finales de este mes de un nuevo. sistema de regulación del tráfico.
mediante do.s semáferos con pulsado.r y sendes paso.s de peatenes
elevades, que,pretenden evitar accidentes de tráfico. y reducir la ve-
Io.cidad cen J¡ique atraviesan lo.svehicules esta zo.na urbana. Ambo.s
mecanismo.s electrónico.s se ubicarán a la altura del celegío. y de la
iglesia,alserleslugaresmástransitado.s.J.M:R. -

MEDINA

I Foro Provincial

de Participación
Ciudadana

Les cambies en las pelíticas
públicas lecales permiten la
incerpo.ración de estrategias
de participación ciudadana en
la actividad de las administra-

cio.nes. La Diputación Provin-
cial de Cádiz, que en lo.s últi-
mo.s añes ha inco.rpo.rade estas
dinámicas de participación y
debate, ha erganizade el Pri-
mer Fero Previncial de Partici-

pación Ciudadana que se cele-
brará 'ho.y viernes y mañana
sábado., desde las díez de la
mañana en el ho.tel asido.nense

Al-Medina. Cen idéntico. o.bje-
tive se desarrolló un encuen-
tro. anterio.r hace do.s semanas

en El Bo.sque. En ambes caso.s
co.labera la Dirección General

de Acción So.cial y Selidaria de
la Universidad de Cádiz (UCA)
y asiste la diputada provincial
delegada de Ciudadanía, Ma-
ríaNaval.AJ.c.

SIERRA

El PP acusa al
PSOE de no

garantizar el
abastecimiento
en la comarca

Critican que sólo.se hayan

ejecutado. 8 de 24 millones
de la firma de un cenvenio

Redacción/ SIERRA

El secretario. general del PP de
Cádiz, Daniel Nieto, denunCia
la "traición secialista a les ve-
cines de la Sierra" tras recha-
zar en el Parlamento. de Anda-

lucía una iniciativa presenta-
da po.r el Grupo. Po.pular en la
que se pedían medidas para
garantizar el abastecimiento.
de agua en las lo.calidades de
dicha cemarca gadítana.

Para ello., lo.s po.pulares seli-
citaron la censtrucción de un

anillo. hídrico que cenecte el
pantano. de Zahara-El Gasto.r
co.n les puebles de la Sierra en
un radio. de 20-25 kilómetres.

Nieto. recuerda a través de

una neta de prensa que, enju-
lie de 2004 la Censejería de
Medio. Ambiente de la Junta

de Andalucía, la biputación
Pro.vincial y la Mancemunidad
de municipies de la Sierra fir-
maren un cenvenie que co.n-
templaba una inversión de 24
millenes de euro.s para la cens-
trucción de depurado.ras en El
Gaster, Setenil y Bo.rnes; pro.s-
peccienes y sendees en Alcalá
del Valle, Algo.do.nales, ArCo.s,
Villamartín, Ubrique, Prado.
del Reyy-Puerto. Serrano.; yco.-
lecteres de saneamiento. en Vi-
llamartín, Alcalá del Valle, Al-
gedenales, El Besque; Espera,
Prado. del Reyy Ubrique.

También se incluía la co.ns-

trucción de depósito.s regula-
deres para almacenar agua en
caso. de problemas en les po.-
zes de abastecimiento. en Ubri-

que, Arces, Algo.do.nales, Olve-
ra y Villamartín (donde, preci-
samente ante la falta de este

depósito., la peblación tuve
que abastecerse vario.s día a
través de camio.nes cisterna).

"Cuatro. año.s después de la
fmna de dicho. co.nvenie el ba-

lance es que tan sólo. se han
ejecutado. 8 de les 24 millenes
de inversión co.mprometido.s,
según dato.s facilitado.s po.r la
diputada secialista Regina
Cuenca en el Parlamento.. Ese

significa que el 70% de las
o.bras necesarias siguen sin lle-
varse acabe", afirma Nieto..

Además, a juicio. del dirigen-
te del PP, "debido. a Io.s incum-

plimientes y co.ntinuo.s retra-
So.sen las ebras per parte de la
Junta de Andalucía, el co.ste
actual de las o.bras de infraes-
tructura hidráulica necesarias
en la cemarca de la Sierra se ha

duplicado. y asciende a 48,7
millo.nes de eures, segúnha re-

co.no.cido. la propia Junta de
Andalucía" .
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Rota, Antequera e Isla Canela, opciones para la pretemporada

JAVIER GOMEZ

CÓRDOBA. Los últimos acontecimientos producidos con el máximo accionista del club, José
Romero, no ha paralizado de momento la actividad diaria del Córdoba CF. La entidad
blanquiverde, a pequeños pasos, comenzó ayer reponerse del duro golpe de la jornada anterior
y continuó con la planificación deportiva de la próxima temporada 2008/2009.
El director deportivo, Emilio Vega, y entrenador blanquiverde, José González, ya pusieron los
cimientos de la pretemporada en una reunión que mantuvieron el pasado lunes. Una de las
cuestiones que ha trascendido de la cita entre los máximos cargos deportivos son las
alternativas que maneja el club para realizar la concentración de pretemporada.
Tres son las opciones que estudia la dirección deportiva para comenzar la actividad del equipo
la próxima campaña. Según informaron ayer fuentes del club, «Costa Ballena, Antequera e Isla
Canela» son las alternativas que actualmente se han puesto sobre la mesa.
Curiosamente, el Córdoba ya ha realizado pretemporadas en dos de ellas. Antequera fue el
lugar elegido para el «stage» de la temporada 2005/2006, mientras que la plantilla y el cuerpo
técnico se desplazó a tierras onubenses en las dos campañas siguientes (2006/2007 y
2007/2008). También estuvo en las instalaciones de Isla Canela en la temporada 2004/2005.
La única novedad en el trío de opciones pasa por acudir a la localidad gaditana de Rota. Las
nuevas instalaciones que existen en Costa Ballena (Hotel Elba) son del agrado del técnico, que
conoce perfectamente la zona.
Instalaciones y fechas
A pesar de que éstas son las tres alternativas más valoradas por la dirección deportivo, el
entrenador y el consejo de administración, las mismas fuentes aclararon que no se descarta
que pudiera surgir una opción mejor en la relación precio-rendimiento deportivo en los próximos
días.
En cuanto a las instalaciones en las que se hospedaría el equipo también están claras. Si el
club acude a Isla Canela, la principal opción sería el Hotel Vincci Canela Golf. Entre sus
ventajas está la enorme tranquilidad del lugar, el conocimiento de las instalaciones yel
personal del hotel. Su gran inconveniente, los mosquitos.
En Antequera, el equipo acudiría al Hotel Antequera Golf. Curiosamente, el Córdoba estuvo allí
hace tres temporadas, pero coincidió en tierras malagueñas con el Linares. Entonces, Emilio
Vega era el secretario técnico del conjunto linarense y, por tanto, es una opción que le gusta.
Su contra es que el campo de golf, por los desniveles, no es el más aconsejable para realizar el
trabajo de carrera continua.
La alternativa de Costa Ballena es la única desconocida en el club, aunque la preferida a estas
alturas, sobre todo por José González. El Hotel Elba, recientemente inaugurado, cuenta con
unas brillantes instalaciones, tanto que el Sevilla se alojará allí durante el Ramón de Carranza.
El Xerez Deportivo también estuvo en Costa Ballena el año pasado. Lo hizo en otro hotel, pero
este año quiere repetir. Precisamente ése es el principal inconveniente para viajar a Rota, ya
que hay que adelantarse al Xerez o compartir el campo municipal con él.
La plantilla volverá al trabajo la semana que arranca el 21 de julio, seis semanas antes de que
comience la liga en Segunda el 30 de agosto. La fecha concreta del fin de las vacaciones de
los jugadores se conocerá en las próximas horas.


